
 

 

 

 

ОТЧЕТ   

сенатора  Российской Федерации  Малащенкова Артема Сергеевича-

представителя  от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Смоленской области             

о деятельности за 2024 год. 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации: 

Малащенков Артем Сергеевич, сенатор Российской Федерации, 

представляет в Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации законодательный (представительный) орган государственной 

власти Смоленской области, член Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре. 

 В отчетном периоде работа А.С. Малащенкова в Совете Федерации 

строилась исходя из Послания Президента Российской Федерации  

В.В. Путина Федеральному Собранию, плана мероприятий Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации на весеннюю 

и осеннюю сессии 2024 года, деятельности Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре.  

 

 

В 2024 году 

сенатор А.С. 

Малащенков принял 

участие в 23 заседаниях 

Совета Федерации. 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. Работа в комитетах и временных комиссиях Совета Федерации, в 

рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при Совете 

Федерации и Председателе Совета Федерации. Мероприятия в Совете 

Федерации. 

 

Работа Комитета направлена на  развитие и совершенствование 

нормативной правовой базы, регулирующей отношения в образовательной 



 

 

 

 

сфере, в области воспитания, опеки и попечительства несовершеннолетних, 

науки и научно-технической деятельности, культуры, правовой охраны 

объектов культурного наследия. 

 Сенатор принял участие в 37 заседаниях Комитета Совета Федерации 

по науке, образованию и культуре, в том числе в 2 выездных. 

5 февраля 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре рассказал об итогах проведенного в  

г. Смоленске "круглого стола" на тему "Как не допустить повторения 

Брянской трагедии: работа над ошибками". 

6 февраля 2024 года принял участие в "Открытом диалоге" с 

Заместителем Председателя Правительства Российской Федерации А. 

Новаком. 

20 февраля 2024 года принял участие в совещании "Участие деятелей 

культуры и искусства в мероприятиях по поддержке участников 

специальной военной операции" (совместно с Комитетом Совета 

Федерации по обороне и безопасности), прошедшем в Центральном Доме 

Российской Армии имени М. В. Фрунзе. Обсудили необходимость 

поддержки деятелей культуры и искусства из регионов, посвящающих свое 

творчество участникам СВО, в виде льгот и субсидий. 

 

21 февраля 2024 года провел рабочую 

встречу с сенатором Российской Федерации 

А. Карелиным и президентом Федерации 

спортивной борьбы Смоленской области О. 

Марьенковым по вопросу перспективы 

развития детской и юношеской спортивной 

борьбы в районах Смоленской области. 

 

21 февраля 2024 года участвовал в 

парламентских слушаниях на тему 

"Обеспечение безопасности в 

образовательных организациях: анализ 

проблем и предложения по их преодолению", 

организованных Комитетом Государственной 

Думы Российской Федерации по защите семьи, вопросам отцовства, 

материнства и детства. В итоговый документ слушаний вошли также 

предложения, прозвучавшие в декабре 2023 года на смоленском "кругом 

столе", посвященном вопросам безопасности детей в образовательных 

организациях в связи с брянской трагедией. 

 



 

 

 

 

29 февраля 2024 года 

совместно с Губернатором 

Смоленской области В.Н. 

Анохиным, Председателем 

Смоленской областной Думы 

И.В. Ляховым, коллегами – 

сенатором Р.В. Смашневым, 

депутатом Государственной 

Думы А.В. Туровым 

заслушали Послание 

Президента Российской 

Федерации. 

 

18 марта 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре обсудили вопрос о нормативах в сфере охраны и 

использования объектов культурного наследия, о возможности упрощения 

административных барьеров и требований по ремонту таких объектов. 

Необходимо провести мониторинг физически утраченных объектов и 

исключить их из Единого государственного реестра недвижимости. 

21 марта 2024 года в Совете Федерации провел встречу с отцом  летчика 

из Вяземского вертолетного полка Юрия Кочиша, о возможности 

увековечивания памяти о нем и его боевом товарище Владиславе 

Нигаматуллине, геройски погибших в 2023 году. По итогам встречи 

Губернатор Смоленской области В.Н. Анохин обратился в адрес Министра 

обороны Российской Федерации А.Р. Белоусова с просьбой о присвоении 

звания Героя Российской Федерации Кочишу Ю.С. и Нигаматуллину В.Р. 

посмертно. 

15 апреля на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре рассмотрели изменения в Федеральный закон "О 

государственном языке в Российской Федерации". Появится единый 

цифровой ресурс "Национальный словарный фонд", в который войдет 

информация о нормах современного русского литературного языка. Также 

обсудили изменения при принятии учеников в кадетские школы, кадетские 

корпуса, казачьи кадетские корпуса. Организационные вопросы обучения 

и принятия в данные образовательные организации будут определять 

Министерство обороны Российской Федерации по согласованию с 

Министерством просвещения Российской Федерации. 

22 апреля 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре во время выступления Президента 



 

 

 

 

Российской академии наук Г. Красникова в целях привлечения талантливой 

молодежи в сферу исследований и разработок, повышения 

привлекательности научной карьеры для молодежи, предложил 

дополнительные меры поддержки молодых ученых.  

 

 

6 мая 2024 года в Совете Федерации 

провел рабочую встречу с Е.Г. 

Потапенковой, руководителем  АНО 

"Центр поддержки и развития 

социальных проектов" ВАШ ТЫЛ67", 

обсудил организационные вопросы 

волонтерской деятельности для нужд 

бойцов СВО, предложения для работы  

Совета по военно-патриотическому 

воспитанию граждан при Совете 

Федерации.  

Также посетили выставку «Трофеи 

армии России» на Поклонной горе. 

 

7 мая 2024 года вместе с коллегами присутствовал на инаугурации 

Президента Российской Федерации В. Путина. 

14 мая 2024 года на заседании Совета Федерации заслушали 

выступление А.Р. Белоусова, который обозначил основные приоритеты в 

работе военного ведомства: обеспечение современным вооружением бойцов 

в зоне спецоперации, разработка новых методов боевых действий, 

своевременность выплат и обеспечение жильем военнослужащих, 

повышение эффективности выполнения гособоронзаказа, достижение 

победы и военно-политических целей СВО с минимальными 

человеческими потерями. 

20 мая 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре рассмотрели итоги деятельности и перспективные 

задачи общественно-государственного движения детей и молодежи 

"Движение Первых". 

21 мая 2024 года с коллегами сенаторами Комитета Совета Федерации 

по науке, образованию и культуре посетили Парк "Патриот", главный храм 

Вооруженных Сил Российской Федерации. 

23 мая 2024 года принял участие в "круглом столе" на тему "Дефицит 

рабочих кадров: пути решения". Обсудили новый вызов российского рынка 

труда – критический дефицит квалифицированных кадров, особенно на  



 

 

 

 

предприятиях оборонного комплекса. По итогам обсуждения внесли 

предложения в рекомендации Правительству Российской Федерации. 

На заседании Комитета Совета Федерации по науке, образованию и 

культуре 3 июня 2024 года, в рамках подготовки к "правительственному 

часу" вопроса "О ходе реализации пилотного проекта, направленного на 

изменение уровней профессионального образования" задал вопрос 

министру науки и высшего образования В.Н. Фалькову о разработке 

федерального проекта, направленного на развитие и подготовку кадрового 

потенциала в интересах ракетно-космической отрасли.  

Сегодня космическая отрасль сталкивается с нехваткой кадров в 

условиях быстро обновляющихся технологий.  

У выпускников не хватает практического опыта проектирования, 

изготовления и испытаний ракетно-космической техники. 

Необходимость привлечения учащихся вузов и молодых ученых к 

созданию и запуску малых космических аппаратов, а также организация 

сети соответствующих наземных исследовательских комплексов была 

поддержана Президентом Российской Федерации Владимиром Путиным 

в ходе прошедшей в январе 2024 года встречи с участниками III 

Конгресса молодых ученых. 

На 569-м заседании Совета Федерации 5 июня 2024 года в рамках 

"правительственного часа" на тему "О совершенствовании системы высшего 

образования" задал вопрос министру науки и высшего образования В.Н. 

Фалькову о создании образовательных программ, обязательных дисциплин, 

раскрывающих особенности применения БПЛА в тех или иных 

гражданских специальностях, с учетом возросшей практикой применения 

беспилотных летательных аппаратов в строительстве, сельском и лесном 

хозяйстве, правоохранительной деятельности и во многих других отраслях. 

Министр поддержал важность данной темы, отметил, что в рамках 

совершенствования системы высшего образования министерством 

разрабатываются соответствующие модули в рамках национальных 

проектов. В перспективном будущем работа с БПЛА станет частью 

обязательной программы ив гражданских вузах страны. 

По итогам 569-го заседания Совета Федерации принято постановление 

Совета Федерации № 191-СФ от 19.06.2024 "О совершенствовании системы 

высшего образования", которым Правительству Российской Федерации 

рекомендовано включить в разрабатываемый национальный проект по 

формированию отечественной индустрии космических сервисов, 

технологий и продуктов мероприятия по подготовке кадров для ракетно-

космической отрасли, а также по созданию и организации запуска малых 

космических аппаратов в научно-образовательных целях с привлечением 



 

 

 

 

студентов образовательных организаций высшего образования и молодых 

ученых. 

 

 

4 июня 2024 года провел встречу со 

Степой Пятченковым из Ельни, сыном 

погибшего бойца СВО. Мальчик стал 

победителем конкурса "Мой папа-герой!", 

приуроченный ко Дню защитника 

Отечества. Провели экскурсию по Совету 

Федерации, посетили выставку трофейной 

военной техники на Поклонной горе, 

побывали в Музее Победы. 

 

4 июня 2024 года участвовал в 

"Открытом диалоге" с президентом, 

председателем правления ПАО "Сбербанк 

России" Германом Грефом.  

Г. Греф рассказал сенаторам о технологиях уже ближайшего будущего, 

разработках "Сбера" в сфере искусственного интеллекта. Данная сфера 

предоставляет огромные потенциальные возможности для разработки 

законодательного регулирования, включая неприменение искусственного 

интеллекта против человека и человечества. 

6 июня 2024 года принял участие в "круглом столе" Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности совместно с Комитетом Совета 

Федерации по социальной политике на тему "Демографическая 

безопасность как приоритетное направление государственной политики". 

Повышение демографии в стране – одна из приоритетных задач 

государственной политики России. Российское государство обладает 

необходимыми ресурсами для поддержания семей с детьми. 

17 июня 2024 года на расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по науке, образованию и культуре обсудили систему оплаты 

труда педагогических работников. В рамках мониторинга реализации в 

субъектах Российской Федерации Единых рекомендаций в части оплаты 

труда педагогических работников направлен соответствующий запрос в 

Правительство Смоленской области. 

19 июня 2024 года участвовал в совещании Комитета Совета Федерации 

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию на тему  

"О формировании туристской инфраструктуры на особо охраняемых 

природных территориях. Проблемы и перспективы". В рамках подготовки 

к мероприятию совместно с дирекцией национального парка "Смоленское 



 

 

 

 

Поозерье" обсудили проблемы, с которыми сталкивается парк и возможные 

пути их решения. 

Вошел в состав Совета по военно-патриотическому воспитанию 

граждан при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации. 20 июня 2024 года принял участие в первом заседании Совета. 

Военно-патриотическое воспитание молодежи является одним из 

приоритетных направлений государственной политики. В рамках 

национального проекта "Образование" действуют федеральные проекты, 

ключевым среди которых является "Патриотическое воспитание граждан 

Российской Федерации". Особое внимание уделяется противодействию 

влияния на молодежь в информационном пространстве, защите 

исторической правды. 

По данным экспертов, 99% подростков от 15 до 18 лет и 96% молодых 

людей от 19 до 22 лет ежедневно пользуются сетью "Интернет", 57% 

молодых людей проводят в "сети" более 5 часов в день). По итогам 

заседания внес предложение провести мероприятие по обсуждению и 

реализации проектов по военно-патриотическому воспитанию молодежи в 

сети "Интернет" и социальных сетях на площадке Совета Федерации. 

 

 

21 июня 2024 года 

совместно с делегацией от 

Смоленской области и 

коллегами-сенаторами 

приняли участие в 

патриотической акции, 

приуроченной ко Дню 

памяти и скорби, 

организованной 

Смоленской областной 

Думой и Комитетом Совета Федерации по Регламенту и организации 

парламентской деятельности, Смоленским поисковым движением. 

В ходе акции поисковикам были переданы останки пятерых 

военнослужащих, погибших в годы Великой Отечественной войны, для 

захоронения на родине с воинскими почестями. 

1 июля 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре при рассмотрении темы государственной 

поддержки отечественного кинематографа задал вопрос представителям 

Министерства культуры Российской Федерации о фильмах, посвященных 

участникам СВО. Министерство культуры Российской Федерации приняло 

к выполнению рекомендации Комитета учитывать особую важность 



 

 

 

 

фильмов об СВО и рекомендовать такие фильмы для государственного 

финансирования. 

2 июля 2024 года принял участие в  совещании Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности на тему "О разработке новых видов 

вооружения, военной и специальной техники с учетом опыта специальной 

военной операции". Действующие нормативные документы, 

регламентирующие разработку новых видов вооружения, нуждаются в 

пересмотре и снижении бюрократической нагрузки. Подчеркнул важность 

малых инженерных групп в подобных разработках, необходимость 

государственной поддержки таких групп и отдельных разработчиков – 

физических лиц. 

9 июля 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре рассмотрели изменения в федеральный бюджет на 

2024 год и плановый период 2025-2026 годы: с 1 марта до 10 тыс. рублей 

увеличивается выплата за классное руководство в школах в населенных 

пунктах с населением менее 100 тыс.человек. С 1 сентября вводится новая 

выплата в размере 5 тыс. рублей преподавателям фундаментальных 

дисциплин в вузах и советникам директоров по воспитанию в школах и 

колледжах. 

15 июля 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре представил проект федерального закона, 

внесенного депутатами Государственной Думы С.М. Мироновым, С.В. 

Кабышевым, О.А. Ниловым, Я.В. Лантратовой, Н.В. Новичковым, А.А. 

Кузнецовым 31 мая 2024 года и рассмотренного Советом Государственной 

Думы 2 июля 2024 года. 

Проектом федерального закона предлагается статью 122 Федерального 

закона от 29 декабря 2012 года № 273-ФЗ "Об образовании в Российской 

Федерации" дополнить новой частью, устанавливающей основы 

осуществления просветительской деятельности в соответствии с 

требованиями законодательства Российской Федерации и иных 

нормативных правовых актов Российской Федерации – на основе 

традиционных российских духовно-нравственных ценностей, 

представляющих собой нравственные ориентиры, формирующие 

мировоззрение граждан Российской Федерации, лежащие в основе 

общероссийской гражданской идентичности и единого культурного и 

образовательного пространства Российской Федерации. 

В соответствии с пунктом 35 статьи 2 Федерального закона № 273-ФЗ 

просветительская деятельность направлена, по определению, на 

формирование ценностных установок. Однако, такие ценностные 

установки, формирующие мировоззрение личности, в статье 122 

Федерального закона № 273-ФЗ не обозначены. 



 

 

 

 

В связи с этим законопроектом предлагается восполнить данный 

пробел и в качестве ценностных установок определить традиционные 

российские духовно-нравственные ценности. 

Необходимо отметить, что законопроект служит продолжением 

принятого в декабре 2023 года Федерального закона от 25 декабря 2023 года 

№ 685-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон "Об образовании 

в Российской Федерации" и статью 2 Федерального закона "О внесении 

изменений в Федеральный закон "Об образовании в Российской 

Федерации", положения которого уточняют основные принципы 

государственной политики и правового регулирования отношений в сфере 

образования в соответствии с общенациональными интересами страны и 

направлены на укрепление ценностных основ образования как важнейшего 

фактора прогрессивного развития суверенной государственности России 

посредством наиболее полного раскрытия духовно-нравственного, 

культурного и интеллектуального потенциала российского 

многонационального народа. 

Проект федерального закона  будет способствовать созданию единого 

культурного и образовательного пространства Российской Федерации и 

гармонизации российского общества на основе традиционных российских 

духовно-нравственных ценностей.  

Концепция законопроекта поддержана Комитетом Совета Федерации 

по науке, образованию и культуре. 

 

21 - 23 июля 

2024 года принял 

участие в выездном 

заседании Комитета 

Совета Федерации 

по науке, 

образованию и 

культуре 

"Актуальные 

вопросы 

государственной 

охраны объектов 

культурного 

наследия: проблемы и перспективы" в Астраханской области. 

По итогам заседания Правительству Российской Федерации 

рекомендовано рассмотреть вопрос формирования и утверждения 

государственной программы сохранения объектов культурного наследия, 

предусматривающей возможность предоставления субсидий на 



 

 

 

 

софинансирование восстановления таких объектов, а также органам 

государственной власти субъектов Российской Федерации проработать 

вопросы создания благоприятных условий, введения региональных льгот 

для физических и юридических лиц, вкладывающих собственные средства 

в работы по сохранению объектов культурного наследия. 

29 июля 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре одобрили Федеральный закон, наделяющий 

Российскую академию наук проводить экспертизу учебников и учебных 

пособий, а также закон, предусматривающий создание специальных 

условий для обучения детей с ограниченными возможностями здоровья и 

детей-инвалидов и оказания им психолого-педагогической помощи. 

30 июля 2024 года принял участие в заседании Комитета Совета 

Федерации по бюджету и финансовым рынкам, 31 июля – в заседании 

Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера, на которых 

поддержал Федеральный закон "О внесении изменений в 

Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации", внесенный Смоленской 

областной Думой. 

Изначально проект федерального закона «О внесении изменений в 

статью 5516 Градостроительного кодекса Российской Федерации» 

предусматривал возможность кредитным организациям направлять 

средства вышеуказанных компенсационных фондов на уплату налога, 

взимаемого в связи с применением упрощенной системы налогообложения, 

исчисленного с дохода, полученного от их размещения в кредитных 

организациях, и (или) от инвестирования средств компенсационного фонда 

возмещения вреда в иные финансовые активы. 

Цель предлагаемых изменений - снижение финансовой нагрузки на 

саморегулируемые организации и их членов, что станет действенной мерой 

поддержки в период преодоления кризисных явлений, вызванных 

ограничительными мерами, направленными на противодействие 

распространению новой коронавирусной инфекции, а также 

простимулируют саморегулируемые организации применять более 

эффективные методы инвестирования средств сформированных 

компенсационных фондов. 

В процессе рассмотрения законопроекта в Государственной Думе он 

подвергся значительным дополнениям ко 2-му чтению. 

2 августа 2024 года на заседании Совета Федерации Федеральный закон 

был одобрен. 

1 августа 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре представил проект федерального закона № 671633-



 

 

 

 

8 "О внесении изменений в статью 5 Федерального закона "О Фонде 

перспективных исследований". 

Проект федерального закона внесен в Государственную Думу 

Правительством Российской Федерации. 

Законопроект направлен на обеспечение единообразного порядка 

финансового сопровождения разработок, осуществляемых за счет средств, 

выделяемых из федерального бюджета на развитие оборонной отрасли 

Фонду перспективных исследований, созданного Федеральным законом от 

16 октября 2012 года № 174-ФЗ "О Фонде перспективных исследований". 

Законопроектом предлагается закрепить обязательность применения 

банковского сопровождения в опорном банке для оборонно-

промышленного комплекса, определенном Федеральным законом от 29 

декабря 2012 года № 275 ФЗ "О государственном оборонном заказе" – ПАО 

"Промсвязьбанк", при осуществлении финансирования предусмотренных 

Законом о Фонде мероприятий и проектов, направленных на создание 

высоких технологий в интересах обороны страны и безопасности 

государства.  

При этом предусмотрено, что порядок банковского сопровождения 

договоров о выполнении таких мероприятий и проектов устанавливается 

Правительством Российской Федерации.  

Отдельно закрепляется обязательность включения в указанные 

договоры условия об осуществлении расчетов только с использованием 

отдельных счетов, открытых в опорном банке ОПК, независимо от 

организационно-правовой формы исполнителей, участвующих в 

реализации таких договоров. 

Концепция законопроекта поддержана Комитетом Совета Федерации 

по науке, образованию и культуре. 

23 сентября 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре с коллегами приняли решение о создании 

рабочей группы по установленным требованиям к внешнему виду обложки 

школьных тетрадей. 

3 октября 2024 года выступил с докладом на выездном заседании 

Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 

государственному строительству на тему "Практика поддержки 

общественных организаций некоммерческого сектора и их участие в 

социально-экономическом развитии Смоленской области", которое 

состоялось в г. Смоленске. В указанном мероприятии приняли участие 

сенаторы Российской Федерации, представители исполнительных органов 

государственной власти Российской Федерации, Уполномоченного по 

правам человека Российской Федерации, Общественной палаты 

Российской Федерации, представители органов государственной власти 



 

 

 

 

Смоленской области, представители экспертного сообщества, руководители 

социально ориентированных некоммерческих организаций. 

 

В Смоленской области 

зарегистрировано более 

1000 организаций 

некоммерческого сектора, 

деятельность которых 

направлена на поддержку 

участников специальной 

военной операции, 

патриотическое 

воспитание граждан, 

развитие образования, 

культуры, спорта, оказание 

помощи инвалидам, детям-сиротам, семьям участников специальной 

военной операции, ветеранам войны и труда и другим категориям 

населения. В регионе выстроена целостная и эффективная система 

поддержки социально ориентированных некоммерческих организацией. 

В Смоленской области создана целостная система поддержки 

социально ориентированных некоммерческих организаций: принято 5 

областных государственных программ, ежегодно как минимум 50 

организаций получают поддержку из регионального бюджета на развитие 

своей уставной деятельности. Участники Выездного заседания отметили, 

что некоммерческие организации способствуют решению ряда задач в части 

социально-экономического развития территорий. 

На территории Смоленской области продолжается значимая для 

исторического просвещения поисковая работа по местам сражений 

Великой Отечественной войны, которую ведут, в основном, общественные 

движения поисковиков, которые являются крупнейшими в России. 

 

В Смоленской области создано 

большое количество волонтерских 

движений молодежи. Большинство 

социально ориентированных 

некоммерческих организаций 

работает в сфере образования, 

здравоохранения, культуры и 

социальной поддержки. Органы 

государственной власти работают 



 

 

 

 

совместно с некоммерческими организациями, в том числе по работе с 

семьями участников специальной военной операции. 

 

7 октября 2024 года принял участие в парламентских слушаниях "О 

параметрах проекта федерального бюджета на 2025 год и на плановый 

период 2026 и 2027 годов". Приоритеты бюджета обозначены Президентом 

Российской Федерации В.В. Путиным – это социальная поддержка 

граждан, семей с детьми, укрепление обороноспособности страны, 

достижение целей СВО, интеграция регионов Донбасса и Новороссии, 

поддержка участников спецоперации и их семей, а также технологическое 

развитие экономики и социальной сферы, реализация новых национальных 

проектов. Отдельным пунктом отмечено обеспечение сбалансированности 

региональных бюджетов, участие регионов в реализации национальных 

проектов, инфраструктурное развитие. 

7 октября 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре выступил с докладом проекта федерального 

закона № 686334-8 "О внесении изменения в статью 71 Федерального 

закона "Об образовании в Российской Федерации". В настоящее время 

преимущественным правом зачисления в ведомственные образовательные 

организации высшего образования (при условии успешного прохождения 

вступительных испытаний и при прочих равных условиях) обладают только 

дети военнослужащих, дети сотрудников органов внутренних дел и войск 

национальной гвардии Российской Федерации, стаж службы которых 

составляет 20 и более лет, а также дети граждан, уволенных по достижении 

ими предельного возраста пребывания на службе, по состоянию здоровья 

или в связи с организационно-штатными мероприятиями и общая 

продолжительность службы которых составляет двадцать лет и более.  

При этом на детей сотрудников уголовно-исполнительной системы 

Российской Федерации, поступающих в образовательные организации 

высшего образования, находящиеся в ведении ФСИН России, аналогичные 

преимущественные права не распространяются, что создает правовое 

неравенство среди сотрудников правоохранительных органов.  

Законопроектом предлагается предоставить детям сотрудников УИС, 

стаж службы которых составляет 20 и более лет, детям граждан, уволенных 

со службы в УИС по достижении ими предельного возраста пребывания на 

службе, по состоянию здоровья или в связи с организационно-штатными 

мероприятиями и имеющих стаж службы 20 и более лет, аналогичное 

действующему для детей других категорий граждан преимущественное 

право зачисления в образовательные организации высшего образования, 

находящиеся в ведении МВД России, Росгвардии и ФСИН России. 



 

 

 

 

Законопроектом также предусматривается предоставление детям 

сотрудников органов внутренних дел и войск национальной гвардии 

Российской Федерации, стаж службы которых составляет 20 и более лет, а 

также детям граждан, уволенных со службы в указанных органах по 

достижении ими предельного возраста пребывания на службе, по 

состоянию здоровья или в связи с организационно-штатными 

мероприятиями и общая продолжительность службы которых составляет 20 

и более лет, преимущественного права зачисления в образовательные 

организации высшего образования, находящиеся в ведении ФСИН России. 

Концепция законопроекта поддержана Комитетом. 

9 октября 2024 года на пленарном заседании Совета Федерации 

заслушали доклад "Развитие сельского хозяйства в современных условиях" 

Министра сельского хозяйства Российской Федерации О.Н. Лут.   

21 октября 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре поддержали концепцию законопроекта о 

запрете распространения отказа от деторождения  в сети "Интернет", СМИ, 

рекламе, кинофильмах. Законопроект направлен на защиту традиционных 

семейных ценностей, направлен на укрепление института семьи. 

22 октября 2024 года по приглашению предпринимателя Андрея 

Ковалева посетил объект культурного наследия – подмосковную усадьбу 

Гребнево, ознакомился с ходом проведения реставрационных работ, 

готовыми отреставрированными объектами. 

23 октября 2024 года на заседании Совета Федерации одобрили 

повышение МРОТ до 22 400 рублей с 1 января 2025 года. 

1 ноября 2024 года вместе с руководством Смоленской области 

принимал сенаторов в составе проекта "Мобильный сенатор". Посетили 

больницу медицинской реабилитации, организовали встречу с фондом 

"Защитники Отечества", волонтерами "Ваш Тыл67", "Молодая Гвардия" и 

другими смоленскими некоммерческим организациями. Провели выездное 

совещание, обсудили строящиеся и реконструируемые объекты социальной 

инфраструктуры региона. 

5 ноября 2024 года на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре поддержали Федеральный закон "О внесении 

изменений в статьи 15.1 и 15.2 Федерального закона "О правовом 

положении иностранных граждан в Российской Федерации", который 

направлен на совершенствование правового регулирования подтверждения 

иностранными гражданами владения русским языком, знания истории 

России и основ законодательства Российской Федерации. Проведение 

экзамена по русскому языку как иностранному, истории России и основам 

законодательства Российской Федерации (далее – комплексный экзамен) и 

выдачи сертификата о владении русским языком, знании истории России 



 

 

 

 

и основ законодательства Российской Федерации государственными 

учреждениями, включенными в перечень государственных учреждений, 

проводящих комплексный экзамен. При этом, включение государственных 

учреждений в перечень учреждений осуществляется Правительством 

Российской Федерации на основании предложений Минобрнауки России 

по согласованию с МВД России и Рособрнадзором, что является важным и 

позволит обеспечить высокую степень контроля и качества проведения 

комплексного экзамена. 

5 ноября 2024 года принял участие в работе "круглого стола" Комитета 

Совета Федерации по экономической политике на тему "Применение 

беспилотных авиационных систем в различных отраслях экономики". 

Обсудили проблемы, препятствующие эффективному применению 

беспилотных систем в отраслях народного хозяйства, в том числе обучение, 

расширение полномочий оператора в воздушном пространстве. 

6 ноября 2024 года на заседании Совета Федерации заместитель 

Председателя Совета Федерации И.Ю. Святенко рассказала о работе 

"Мобильного сенатора" в Смоленской области, высоко оценив работу 

региона в социальной сфере. 

 

7 - 8 ноября 2024 года 

провели выездное заседание 

Комитета Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре 

в Твери, основной темой 

которого было рассмотрение 

вопроса о реализации 

"пилотного проекта" по 

сохранению объектов 

культурного наследия в 

Тверской области. 

Обсудили механизмы поддержки организаций, участвующих в проекте, 

включая возможность льготного кредитования. 

20 ноября 2024 года на заседании Совета Федерации выступил с 

докладом о Федеральном законе № 671633-8 "О внесении изменений в 

статью 5 Федерального закона "О Фонде перспективных исследований" 

 Федеральный закон направлен на обеспечение единообразного 

порядка финансового сопровождения разработок, осуществляемых за счет 

средств федерального бюджета, выделяемых Фонду перспективных 

исследований на   выполнение мероприятий и проектов, направленных на 

создание прорывных инновационных технологий в интересах обороны 

страны и безопасности государства. 



 

 

 

 

 Закон способствует повышению эффективности расчетов при 

исполнении соответствующих договоров, а также обеспечению прозрачного 

и эффективного контроля за расходованием средств Фонда перспективных 

исследований. 

Закон одобрен Советом Федерации. 

26 ноября 2024 г. на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре рассмотрели и поддержали законодательные 

инициативы, направленные на: 

- запрет продажи потенциально опасных газосодержащих товаров 

несовершеннолетним; 

- совершенствование правового регулирования отдыха и оздоровления 

детей, порядка предоставления мест в детских садах; 

- поддержки инновационного центра "Сколково". 

На заседании Совета Федерации 27 ноября 2024 года одобрили 

Федеральный закон "О федеральном бюджете на 2025 год и на плановый 

период 2026 и 2027 годов". Ключевые направления: поддержка участников 

специальной военной операции и их семей, молодых и многодетных семей, 

реализация национальных проектов. 

Принял участие по ВКС в совещании Комитета Совета Федерации по 

социальной политике на тему "Государственная поддержка развития 

кружков технического творчества молодежи в области развития 

беспилотных летательных систем". 

Развитие отрасли БПЛА – одна из приоритетных государственных 

задач, применение беспилотных систем актуально не только в военной 

сфере, но и в отраслях народного хозяйства, строительстве, сельском 

хозяйстве, в деятельности силовых ведомств. Необходимо подготовить 

специалистов-педагогов, разработать образовательные программы, 

оснастить учебные заведения необходимым оборудованием. Ввести курсы 

по работе с БПЛА в школьное обучение. 

В декабре 2024 года вошел в состав рабочей группы по вопросам 

среднего профессионального образования и подготовки профессиональных 

кадров, образованной решением Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации под председательством заместителя 

Председателя Государственной Думы В.В. Абрамченко. В состав рабочей 

группы вошли депутаты Государственной Думы, представители 

федеральных органов государственной власти и органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации, образовательных и научно-

образовательных организаций. 

9 декабря 2024 года принял участие в парламентских слушаниях на 

тему "Сохранение объектов культурного наследия (памятников истории и 



 

 

 

 

культуры) народов Российской Федерации: программный подход и 

законодательное обеспечение". 

На слушаниях с докладом выступил 

Губернатор Смоленской области 

Василий Николаевич Анохин с 

анализом текущей ситуации в регионе 

и предложениями по упрощению 

процедуры проведения ремонтных 

работ по сохранению объектов 

культурного наследия, изменению 

порядка формирования реестра 

объектов, в том числе расширения 

перечня критериев исключения из 

реестра, возможности передачи 

полномочий регионам по 

исключению объектов культурного 

наследия регионального значения из 

Единого государственного реестра. 

10 декабря 2024 года участвовал в 

заседании "круглого стола" на тему 

"Об изучении основ военной подготовки в общеобразовательных 

организациях на примере регионального отделения Всероссийского детско-

юношеского военно-патриотического общественного движения 

"ЮНАРМИЯ" Московской области", организованного Комитетом Совета 

Федерации по обороне и безопасности. По итогам обсуждения 

сформулировали ряд предложений, включая: включить в школьную 

программу предмет "начальная военная подготовка" с созданием единой 

нормативной базы и выделением дополнительных средств на создание и 

обновление материально-технического оснащения. 

11 декабря 2024 года на заседании Совета Федерации заслушали 

министра цифрового развития, связи и массовых коммуникаций 

Российской Федерации М.И. Шадаева. В рамках подготовки к 

"правительственному часу" задал вопрос о возможности создания 

маркетплейса на материально-технической базе "Почты России", которая 

включает в себя большое количество отделений в самых удаленных уголках 

страны. Получен ответ о наличии у "Почты России" маркетплейса – "Почта 

Маркет". Однако, судя по представленном ассортименту на сайте,  данному 

маркеплейсу необходимо развиваться в этом направлении. 

13 декабря 2024 г. вместе с коллегой Р.В. Смашневым провели встречу 

со студентами Смоленского колледжа правоохраны и правосудия. В рамках 



 

 

 

 

встречи ребята побывали на экскурсии в Совете Федерации, задали 

сенаторам острые и интересные вопросы. 

13 декабря 2024 г. принял участие в работе "круглого стола"  Комитета 

Совета Федерации по науке, образованию и культуре на тему "Актуальные 

вопросы поддержки культурно-просветительских проектов для детей и 

молодежи" в Детском музыкальном театре юного актера. 

Участвовали представителей Минкультуры России, Минпросвещения 

России, Минобрнауки России, Росмолодежи, Российского исторического 

общества, Общероссийского общественно- государственного движения 

детей и молодежи "Движение первых". От Смоленской области приняла 

участие и рассказала о работе и проблемах театра руководитель школьного 

театра "Арлекино" Ярцевской школы-интерната Инна Семенова. 

По итогам обсуждения решением Комитета поддержаны предложения 

по усилению кадровой политики и финансирования развития детских 

театров; пересмотр репертуара, включая репертуар для детей до 6 лет; 

популяризация театрального искусства среди школьников и в учреждениях 

дополнительного образования. 

 

14 декабря 2024 г.  

совместно с 

руководством 

Смоленской области 

принял участие в 

работе XXII съезда 

ВПП "ЕДИНОЙ 

РОССИИ". 

18 декабря 2024 г. 

на заседании Комитета 

Совета Федерации по 

науке, образованию и 

культуре выступил с 

докладом о проекте федерального закона № 775784-8 "О внесении 

изменения в статью 70 Федерального закона "Об образовании в Российской 

Федерации". 

Законопроектом предлагается исключить периоды прохождения 

военной службы по призыву или по мобилизации, а также время участия в 

специальной военной операции и (или) выполнения задач по отражению 

вооруженного вторжения на территорию Российской Федерации, в ходе 

вооруженной провокации на Государственной границе Российской 

Федерации и приграничных территориях субъектов Российской Федерации, 

прилегающих к районам проведения специальной военной операции, 



 

 

 

 

периоды прохождения военной службы по контракту или действия 

контракта (иных правоотношений) с организацией, содействующей 

выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской 

Федерации, войска национальной гвардии Российской Федерации, из 

периода времени, в течение которого действительны результаты единого 

государственного экзамена (при приеме на обучение по программам 

бакалавриата и программам специалитета). 

Концепция законопроекта одобрена Комитетом Совета Федерации по 

науке, образованию и культуре. 

На заключительном в 2024 году заседании Совета Федерации подвели 

итоги года. Заслушали выступление Председателя Совета Федерации 

Валентины Ивановны Матвиенко о важнейших законах, принятых в этом 

году, о планах на 2025 год. 

 

В декабре 2024 года принял 

участие во Всероссийской 

благотворительной акции 

«Елка желаний» для детей, 

оказавшихся в непростой 

жизненной ситуации. 

Сенатор исполнил желание 

15-ти летней Валерии 

Никифоровой из д. 

Бараново Сафоновского 

района Смоленской области 

и подарил ей караоке-

систему. 

 

3. Представительная деятельность. Мероприятия в регионе. 

25 января 2024г. - встреча со студентами РАНХиГС при Президенте 

Российской Федерации  в честь Дня студента. 

29 января 2024г. – заседание оргкомитета по подведению 

промежуточных итогов для конкурса "Знаете, каким он парнем был!"  в 

честь 90-летия со дня рождения Ю.А. Гагарина. 

31 января 2024г. – встреча с волонтерами Ельни и  представителями 

администрации города по решению организационных вопросов в рамках 

проекта "Все для фронта!" . 

2 февраля 2024г. – принял участие в церемонии открытия Штаба 

общественной поддержки Смоленской области. 



 

 

 

 

8 февраля 2024г. – принял участие в проведении районного этапа 

конкурса "Знаете, каким он парнем был!" в Монастырщинском районе. 

9 февраля 2024г. – посетил Любавичский дом культуры 

Монастырщинского района. 

10  февраля  2024 г. – посетил районный этап конкурса "Знаете, каким 

он парнем был!" в Смоленском районе. 

13 февраля 2024г. – в рамках проекта "Все для фронта" передал 

антидроновое оружие заместителю командира 49-й гвардейской зенитной 

ракетной бригады. 

13 февраля 2024г. – посетил районный этап конкурса "Знаете, каким 

он парнем был!" в поселке Верхнеднепровский Дорогобужского района. 

14 февраля 2024г. – вручил Благодарственное письмо сенатора 

Российской Федерации заслуженному тренеру по волейболу А.Ф. 

Гаврилову в спортивной школе № 2  г. Смоленска. 

15 февраля 2024г. – заседание оргкомитета конкурса "Знаете, каким 

он парнем был!" в Штабе общественной поддержки. 

18 февраля 2024г. – поздравление поисковиков Смоленской области 

в Штабе общественной поддержки в честь Дня поисковика Смоленщины. 

22 февраля 2024 г. – вручение паспортов ребятам Российского 

движения детей и молодежи "Движение Первых" Смоленской области 

совместно с руководителем Смоленского филиала Фонда "Защитники 

Отечества" Н. Полушкиной. 

23 февраля 2024г. – передача маскировочных сетей 49-й гвардейской 

зенитной ракетной бригаде. 

26 февраля 2024г. – принял участие в работе Соборного съезда 

Смоленского регионального отделения Международной общественной 

организации "Всемирный Русский Народный Собор", посвященного Году 

семьи на тему: "Семья – фундаментальная традиционная ценность и основа 

Отечества". По итогам принята Резолюция, закрепляющая основные 

направления в сфере поддержки семьи, материнства и детства, укрепления 

традиционных духовно-нравственных ценностей. 

26 февраля 2024 г. – посетил полуфинал конкурса "Знаете, каким он 

парнем был!" в Смоленске. 

28 февраля 2024г. – провел прием граждан в Штабе общественной 

поддержки Смоленской области. 

2 марта 2024г. - провел ежегодные соревнования по подледной ловле 

в Стабенском сельском поселении на озере Пенеснарь. 

2 марта 2024 г. -  принял участие в работе жюри финала творческого 

конкурса регионального проекта «Знаете, каким он парнем был!». 



 

 

 

 

5 марта 2024 г. – принял участие в церемонии награждения 

победительниц – волейболисток направления "Детский спорт" в рамках 

проекта "Знаете, каким он парнем был!". 

7 марта 2024 г. – совместно с Главой Кардымовского района О. 

Смоляковым поздравил с наступающим Международным женским днем 8 

марта, Оксану Анатольевну, маму одного из погибших бойцов СВО. 

8 марта 2024 г. – совместно с депутатом Государственной Думы С. 

Неверовым и депутатом Смоленской областной Думы С. Шелудяковым 

посетили  Смоленский военный госпиталь и поздравили персонал с 

Международным женским днем 8 марта. 

9 марта 2024 г. – принял участие в турнире по силовому экстриму 

"Кубок Ю.А. Гагарина" в Смоленском спортивном клубе "ДОБЕРМАН". 

10 марта 2024 г. – принял участие в Гала-концерте конкурса "Знаете, 

каким он парнем был!" 

10 марта 2024 г. – участвовал в Форуме первичных отделений 

Всероссийской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" "Гордость. 

Уверенность. Вера в будущее". 

11 марта 2024 г. – посетил Рыжковский дом культуры Кардымовского 

района, в котором проходит ремонт в рамках проекта "Культура малой 

Родины".  

12 марта 2024г. – передача груза для бойцов СВО на передовую, 

собранного студентами и преподавателями Смоленского университета и 

волонтеров из Смоленского района. 

14 марта 2024г. – посетил Жуковский сельский дом культуры для 

решения организационных вопросов по проведению реконструкции здания 

как объекта культурного наследия. 

16 марта 2024 г. принял участие в Выборах Президента Российской 

Федерации. 

16 марта 2024 г. – посетил волонтеров в Верховском доме культуры 

для передачи груза в рамках проекта "Все для фронта" 

22 марта 2024 г. – принял участие в открытии Конференции в честь 

открытия нового поискового сезона в Штабе общественной поддержки 

Смоленской области. 

25 марта 2024 г. – передача груза для бойцов СВО в рамках проекта 

"Все для фронта", собранного жителями Смоленского района. 

27 марта 2024 г. – совместно с председателем Смоленской областной 

Думы И.В. Ляховым посетили Вяземский район, встретились с 

победителями конкурса "Знаете, каким он парнем был!". 

28 марта 2024г. - совместно с председателем Смоленской областной 

Думы И.В. Ляховым проинспектировали состояние ремонта в  Хмелитском 

доме культуры Вяземского района в рамках проекта " Культура малой 



 

 

 

 

Родины"; посетили Дворец культуры "Центральный", в котором проходит 

ремонт в рамках национального проекта "Культура". 

4 апреля 2024 г. – вручил Благодарственные письма сенатора 

Российской Федерации членам оргкомитета и жюри конкурса "Знаете, 

каким он парнем был!" в Штабе общественной поддержки Смоленской 

области. 

4 апреля 2024 г. – посетил Верховский и Жуковский дома культуры. 

8 апреля 2024 г. – передача оборудования для обучения работы с 

дронами Военному центру при Смоленском государственном университете 

в рамках проекта "Zащитники". 

9 апреля 2024 г. – передача груза для бойцов СВО, собранного 

сотрудниками онкодиспансера, а также волонтерами Смоленского района, 

в рамках проекта "Все для фронта" 

10 апреля 2024 г. – навестил жительницу Смоленска, бывшую 

малолетнюю узницу фашистского концлагеря, Галину Ивановну Васильеву. 

12 апреля 2024 г. – совместно с депутатом Смоленской областной 

Думы Е. Гераськовой посетили Степу Пятченкова из Ельни, победителя 

одной из номинаций конкурса "Знаете, каким он парнем был!", 

посвященной героям СВО 

12 апреля 2024 г. – передача груза для прифронтового госпиталя в 

Луганской Народной Республике ребятам из Молодежного парламента 

Смоленской области и Молодой гвардии в рамках проекта "Все для фронта" 

18 апреля 2024 г. – рабочий визит в Ельнинский культурно-досуговый 

центр, включенный в проект "Культура малой Родины" 

19 апреля 2024 г. – встреча с педагогами и учащимися школы № 24 в 

Сортировке. 

24 апреля 2024 г. – принял участие в торжественном заседании, 

посвященном 30-летию Смоленской областной Думы, совместно с 

коллегой-сенатором Р.В. Смашневым вручил Почетный знак Совета 

Федерации "За заслуги в развитии парламентаризма" от имени 

Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко председателю 

Смоленской областной Думы И.В. Ляхову и председателю Комитета по 

бюджету, налогам и финансам Смоленской областной Думы Н.А. 

Дементьеву. Также вручил Благодарности Председателя Совета Федерации 

депутатам Смоленской областной Думы О.Н. Васильевой, В.А. Разуваеву и 

И.Е Титову. 

25 апреля 2024 г. – вручил Благодарственные письма сенатора 

Российской Федерации В. Королеву, С. Голованову и И. Лубинскому за 

высокую профессиональную ответственность и добросовестный труд в 

восстановлении железнодорожного сообщения на Московской железной 

дороге. 



 

 

 

 

26 апреля 2024 г. – встреча с бойцами СВО в Штабе общественной 

поддержки Смоленской области. 

29 апреля 2024 г. – передача груза для бойцов СВО председателю 

Смоленской областной Думы И.В. Ляхову и депутату Государственной 

Думы А. В. Турову. 

1 мая 2024г. – благоустройство территории памятника на месте 

захоронения бойцов Красной Армии в д. Лекезино Корохоткинского 

сельского поселения. 

2 мая 2024 г. – рабочий визит в Сметанинский сельский дом 

культуры, участвующий в проекте "Культура малой Роины". 

4 мая 2024 г. – выезд в Саленки Смоленского района к месту гибели 

партизана Владимира Куриленко, благоустройство территории  памятника. 

8 мая 2024 г. – навестил Марию Васильевну Плешкову из 

Смоленского района, поздравил с Днем Победы. 

9 мая 2024 г. – навестил Галину Ивановну Васильеву, передал 

поздравления с Днем Победы от председателя Смоленской областной Думы 

И.В. Ляхова. 

9 мая 2024 г. – провели мероприятие "Связь поколений" совместно с 

поисковиками Смоленщины и Смоленским региональным отделением 

Всероссийской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Штабе 

общественной поддержки. 

15 мая 2024 г. – рабочий визит в Пригорский дом культуры. 

16 мая 2024г. – рабочая встреча в исполкоме партии "ЕДИНАЯ 

РОССИЯ" по вопросу военно-патриотического воспитания молодежи в 

современных условиях. 

17 мая 2024г. – отправка груза для бойцов СВО и детей из детского 

дома в Луганске, собранный волонтерами "ВАШ ТЫЛ 67". 

24 мая 2024 г. – рабочий визит в Микуличский сельский дом культуры 

Шумячского района с депутатом Смоленской областной Думы 

Ю.Кашанским. 

27 мая 2024 г. – совместно с депутатом Смоленской областной Думы 

И. Гулицким и Главой района К. Серенковым поздравил работников 

библиотек Дорогобужского района с Днем библиотек. 

29 мая 2024 г. – отправка очередной партии грузов для бойцов СВО, 

собранной волонтерами Смоленского района  и жителей Смоленской 

области. 

30 мая 2024 г. – принял участие в заседании Смоленской областной 

Думы. 

1 мая 2024 г.–приветствовал участников соревнований 

экстремального спорта "Ураган Трофи". 



 

 

 

 

3 июня 2024 г. – совместно с председателем Смоленской областной 

Думы И.В. Ляховым посетили с рабочим визитом Дом культуры 

"Центральный" в Вяземском районе. 

11 июня 2024 г. – принял участие в открытии памятного уголка в 

честь погибших бойцов СВО, выпускников школы № 24, Станислава 

Сильченкова, Ильи Рожкова, Дмитрия Осипова. 

14 июня 2024 г. – поздравил заслуженного врача РСФСР Лидию 

Стефановну Коршунову с предстоящим Днем медицинского работника. 

18 июня 2024 г. – участвовал в работе жюри в Смоленском 

студенческом Клубе дебатов на тему развития экономических и 

политических отношений России и Беларуси в рамках союзного 

государства. 

25 июня 2024 г. – открыли комплекс для спортивного туризма в 

Гнездовской школе Смоленского района. 

26 июня 2024 г. – принял участие в заседании Смоленской областной 

Думы. 

28 июня 2024 г. – посетил с рабочим визитом Татарский сельский дом 

культуры в Монастырщинском районе. 

29 июня 2024 г. – с сенатором РФ Р.В. Смашневым в рамках 

сотрудничества с Федерацией силового экстрима Смоленской области 

приняли участие в открытии турнира по силовому экстриму в Смоленске. 

30 июня 2024 г. – участвовал в очередном выпуске проекта 

"Zащитники" 

4 июля 2024 г. – передача автомобиля 49-й гвардейской зенитной 

ракетной бригаде вместе с И.В. Ляховым, председателем Смоленской 

областной Думы. 

12 июля 2024 г. – командировка в г. Белгород, передача грузов для 

бойцов, медикаментов для военного госпиталя.  

18 июля 2024 г. – принял участие в церемонии прощания со 100 

бойцами Великой Отечественной войны, чьи останки найдены 

поисковиками в Велижском районе. 

 24 июля 2024 г. – совместно с председателем Смоленской областной 

Думы И.В. Ляховым передали груз  на передовую для инженерно-саперного 

полка бойцов из Волгоградской области. 

26 июля 2024 г. – в преддверии 27 июля – Дня памяти детей, жертв 

вооруженной агрессии киевского режима, вместе с коллегами почтили 

память погибших детей Донбасса в Смоленске. 

31 июля 2024 г. – организовал передачу маскировочных сетей, 

сплетенных жителями Смоленского района, на передовую. 

31 июля 2024 г. – участвовал в записи интервью для ГТРК "Смоленск" 

о помощи бойцам на СВО. 



 

 

 

 

5 августа 2024 г. – отправка очередной партии груза на передовую, 

собранная председателем Смоленской областной Думы И.В. Ляховым, 

Министерством лесного хозяйства Смоленской области, предпринимателем 

А. Митрофаненковым. 

9 августа 2024 г. – совместно с общественной организацией "Белая 

Русь", волонтерами "Ваш Тыл67", Молодежным парламентом Смоленской 

областной Думы, Смоленским региональным отделением "Молодой 

Гвардией Единой России" отправка в госпиталь на Донбасс медикаментов, 

расходников, канцелярских принадлежностей из Беларуси. 

13 августа 2024 г. –отправка гуманитарного груза для жителей Курской 

области и бойцов на передовой совместно с депутатом Смоленской 

областной Думы С. Шелудяковым, А. Воробьевым 

17 августа 2024 г. – организовал проведение летних соревнований по 

рыбной ловле на озере Каспля в Новосельском сельском поселении. 

19 августа 2024г. -  отправка маскировочных сетей для нужд ПВО 

Смоленской области. 

23 августа 2024 г. – принял участие в ежегодном августовском 

педагогическом совещании в Смоленске. 

24 августа 2024 г. – отгрузка 850-ти  индивидуальных наборов питания 

для жителей Курской области. 

28 августа 2024 г. – организовал поездку Дарины Сафаровой из 

Смоленска на международный конкурс красоты "Рожденная побеждать!" 

для женщин с ограниченными возможностями здоровья (вместе с коллегой-

сенатором Р.В. Смашневым). 

29 августа 2024 г. – принял участие в ежегодном августовском 

педагогическом совещании в Смоленском районе. 

30 августа 2024 г. – принял участие в акции "ЕДИНОЙ РОССИИ" 

"Собери ребенка в школу" совместно с А. Капустиным  оказали помощь 

семье погибшего участника СВО. 

1 сентября 2024 г. – принял участие в праздничных мероприятиях, 

посвященных Дню знаний в Синьковской школе Смоленского района. 

14 сентября 2024г. – отгрузка новой партии маскировочных сетей для 

нужд СВО, сплетенных жителями Сафоновского и Смоленского районов. 

15 сентября 2024 г. – участвовал в закрытии ежегодного фестиваля 

России и Беларуси "Молодежь – за Союзное государство", прошедшем в 

Смоленске. В рамках фестиваля принял участие в Форуме молодых 

историков Союзного государства, на котором обсудили необходимость 

сохранения исторической правды, выработку общих подходов к изучению 

и преподаванию истории. 

26 сентября 2024 г. – принял участие в заседании Смоленской 

областной Думы. 



 

 

 

 

26 сентября 2024 г. – посетил выставку в честь Дня машиностроителя 

в Правительстве Смоленской области. 

27 сентября 2024 г. – посетил коллектив завода "Измеритель", по 

поручению Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко вручил 

благодарности сотрудникам предприятия. 

28 сентября 2024 г. – совместно с председателем Смоленской 

областной Думы И.В. Ляховым передали партию гуманитарного груза и 

маскировочных сетей для бойцов добровольческого отряда "Феникс". 

30 сентября 2024 г. – с депутатом Смоленской областной Думы Е. 

Цыгановым посетили Краснинский районный дом культуры. 

1 октября 2024 г. – совместно  с сенатором Р.В. Смашневым провели 

рабочую встречу с руководителем Межрегионального территориального 

управления Федерального агентства по управлению государственным 

имуществом в Калужской, Брянской и Смоленской областях Т.А. 

Артемовой. 

2 октября 2024 г. – встретили новую партию гуманитарной помощи 

для 144 гвардейской мотострелковой дивизии. 

2 октября 2024 г. – вручил благодарственные письма волонтерам 

движения "Русский медведь" в Штабе общественной поддержки г. 

Смоленска. 

3 октября 2024 г. – принял участие в выездном заседании Комитета 

Совета Федерации по конституционному законодательству и 

государственному строительству в г. Смоленске, выступил с докладом о 

волонтерском движении в Смоленской области в помощь участникам СВО. 

4 октября 2024 г. – принял участие в возложении цветов вместе с 

сенаторами Комитета Совета Федерации по конституционному 

законодательству и государственному строительству. 

4 октября 2024г. – выезд к смоленским волонтерам "Ваш Тыл67". 

10 октября 2024 г. – посетил библиотеку-филиал № 10 в г. Смоленске, 

отремонтированную в рамках нацпроекта "Культура". 

11 октября 2024 г. – возложил цветы к стенду памяти "Заслуженным 

педагогам Печерской школы". 

15 октября 2024 г. – посетил с рабочим визитом Центр беспилотного 

пилотирования Арсения Коваля. 

16 октября 2024 г. – совместно с депутатом Смоленской областной 

Думы А. Капустиным посетил детский сад "Клеверок". 

16 октября 2024 г. – встретился с волонтерами Гнездовского 

поселения, передал материал и сети. 

18 октября 2024 г. – посетил радио "Весна", встретился с главным 

редактором "Смоленской газеты", обсудили проект "Все для фронта!". 



 

 

 

 

25 октября 2024 г. – посетил Рыбковский Дом культуры, Сафоновскую 

центральную районную библиотеку. 

28 октября 2024 г. – отправили очередной груз в зону боевых действий. 

30 октября 2024 г. – с депутатом Смоленского городского Совета А. 

Эфроном доставили груз со всем необходимым в курское приграничье. 

31 октября 2024 г. – принял участие в заседании Смоленской 

областной Думы. 

4 ноября 2024 г. – встретился с ребятами "Волонтеры Победы" в лагере 

"Прудок". 

14 ноября 2024 г. – прием граждан в Штабе общественной поддержки 

"ЕДИНОЙ РОССИИ" в г. Смоленске. 

16 ноября 2024 г. – вручили награду Д.О. Савкину за помощь 

военнослужащим СВО в Штабе общественной поддержки. 

17 ноября 2024 г. – принял участие в работе конференции Смоленского 

районного отделения "ЕДИНОЙ РОССИИ". 

22 ноября 2024 г. – подвели итоги работы за 2024 год на конференции 

Смоленского  регионального отделения "ЕДИНОЙ РОССИИ". 

23 ноября 2024 г. – поздравил женщин - волонтеров "Ваш Тыл67" с 

предстоящим Днем матери. 

3 декабря 2024 г. – в Штабе общественной поддержки Смоленской 

области провели встречу с актером Георгием Тесля-Герасимовым, 

добровольцем СВО. 

4 декабря 2024 г.  – провел прием граждан в Штабе общественной 

поддержки. 

5 декабря 2024 г. – принял участие в работе форума Общественной 

палаты Смоленской области "Смоленский диалог". 

6 декабря 2024 г. – принял участие в открытии соревнований по 

вольной борьбе среди молодежи до 16 лет в г. Смоленске. 

7 декабря 2024 г. – передали смоленским зенитчикам пиломатериалы 

от предпринимателей Смоленского, Ярцевского, Вяземского районов. 

12 декабря 2024 г. – провели рабочую встречу с председателем 

Смоленского отделения "Союза машиностроителей" А.П. Конзафаровым по 

вопросу сотрудничества в области помощи военнослужащим СВО. 

17 декабря 2024 г. – провел встречу с руководителем компании 

"Бетонгарант" С. Слипуховым. 

23 декабря 2024 г. – принимал в Смоленске Андрея Ковалева, обсудили 

будущее совместное сотрудничество, передали новогодние подарки для 

бойцов на передовую, необходимые материалы, сети, расходники. 

25 декабря 2024 г. – вручил Почетную грамоту Совета Федерации В.Г. 

Комаровой, сотруднику Холм_Жирковского Совета депутатов. 



 

 

 

 

25 декабря 2024 г. – посетил историко-краеведческий музей Холм-

Жирковского района, в котором проведен капитальный ремонт и 

переоснащение в рамках нацпроекта "Культура". 

26 декабря 2024 г. – вместе с И.В. Ляховым и Ю.Э. Стрелецким 

посетили 49 зенитную ракетную бригаду, предали новую экипировку, 

новогодние подарки. 

28 декабря 2024 г. – вместе с коллегой сенатором Р.В. Смашневым 

приняли участие в открытии турнира по силовому экстриму "Новогодний 

кубок спортивного клуба Доберман". 

31 декабря 2024 г. – навестил бойцов 49 зенитной ракетной бригады. 

 

4. Работа с обращениями граждан. 

Отдельное направление деятельности сенатора - работа с обращениями 

и личный прием граждан. Подобный формат взаимодействия с населением 

и представителями общественности имеет особую ценность, позволяет 

ставить правильные задачи и добиваться в работе ощутимых результатов на 

благо региона и его жителей.  

Работа с обращениями граждан в 2024 году строилась по следующим 

направлениям: 

- проведение личных приемов граждан (проведено 8 приемов);  

- работа с письменными обращениями (рассмотрено  17 обращений).  

Обращения граждан связаны с проблемами, с которыми сталкиваются 

участники СВО и/или члены их семей (оказания помощи в установлении 

местонахождения участников СВО, отсутствие необходимой информации, 

невозможность получения справок для пользования предусмотренными 

законодательством льготами, помощь в получении выплат, оформлении 

удостоверения участника боевых действий). Кроме того, поступают 

обращения в связи с необходимостью проведения ремонта автомобильных 

дорог в районах области, организации транспортных маршрутов местного 

значения, решения вопросов водоснабжения, бездействия управляющих 

компаний, об отказе в выдаче жилищных сертификатов для граждан, 

выезжающих из районов Крайнего Севера и приравненных к ним 

местностях. 

Гражданам даны разъяснения о возможных вариантах решения 

поставленных вопросов и предусмотренных мер социальной поддержки в 

рамках действующего законодательства. Совместно с Министерством 

обороны Российской Федерации, Правительством Смоленской области, 

Смоленским филиалом Государственного фонда поддержки СВО 

"Защитники Отечества", органами  местного самоуправления,  оказывается 

необходимая помощь. 

 



 

 

 

 

5. Участие в осуществлении парламентского контроля: 

В соответствии с протокольными поручениями Председателя Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации                             

В.И. Матвиенко осуществлялось информирование Совета Федерации по 

следующим направлениям: 

5.1. о результатах реализации федерального проекта 

"Профессионалитет" и создании новых кластеров в рамках указанного 

проекта на территории Смоленской области (выписка из протокола № 

676/2 от 25.10.2023г.); 

5.2.  о регистрации регионального отделения Ассоциации ветеранов 

специальной военной операции в Смоленской области (выписка из 

протокола № 679/3 от 07.12.2023г.); 

5.3. о мониторинге исполнения "дорожных карт" по реализации 

инвестиционных проектов по созданию объектов по обращению с 

твердыми коммунальными отходами на территории Смоленской области 

(выписка из протокола № 674/4 от 07.12.2023г.); 

5.4. о предложениях по совершенствованию законодательства 

Российской Федерации в части укрепления института семьи (выписка из 

протокола № 681/11 от 22.12.2023г.); 

5.5. о возможных механизмах продвижения региональных брендов на 

рынок Китайской Народной Республики (выписка из протокола №683/3 от 

07.02.2024г.); 

5.6. о  соответствии зданий и помещений военных комиссариатов 

Смоленской области требованиям СП "СНиП 35-01-2001 Доступность 

зданий и сооружений для маломобильных групп населения", 

утвержденному приказом Министерства строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации от 30 декабря 2020 года 

№ 904/пр (выписка из протокола №683/6 от 07.02.2024г.); 

5.7. о мониторинге реализации национального проекта "Беспилотные 

авиационные системы" в сферах охраны лесов от пожаров и незаконных 

рубок, защиты лесов от болезней и вредителей, а также в сферах 

лесоустройства, лесного надзора и контроля, воспроизводства лесов 

(выписка из протокола №685/3 от 06.03.2024г.). 

 

6. Медийная активность 

 На официальном сайте Совета Федерации в информационно-

телекоммуникационной сети "Интернет" размещено 15 публикаций с 

упоминанием о сенаторе, телеканал "Вместе РФ" – 3 публикации, в 

"Парламентской газете" и журнале "Российская Федерация сегодня" – 2 



 

 

 

 

комментария сенатора, в журнале "Электроника: наука, технология, бизнес" 

опубликован 1 комментарий сенатора. 

А.С. Малащенков активно взаимодействует с региональными 

средствами массовой информации, что делает максимально открытой и 

доступной деятельность сенатора в верхней палате парламента для жителей 

Смоленской области. В региональных СМИ за отчетный период размещены 

304 публикации о деятельности парламентария. 

На местном канале ГТРК "Смоленск" регулярно выходят новостные 

выпуски о деятельности сенатора. В 2024 году в эфир вышло 17 сюжетов. 

В 2024 году телеканалом "Вместе – РФ" снят документальный фильм 

"Знакомьтесь – сенатор Малащенков".  

В социальной сети "ВКонтакте" на страницу сенатора подписаны  

8 892 человек, количество публикаций – 385. 

В социальной сети "Одноклассники" на страницу сенатора 

подписаны 1 491, количество публикаций – 385. 

В сентябре 2024 года сенатором создан Телеграм канал, количество 

подписчиков – 324, публикаций – 168  (с 24 сентября 2024 года). 

 

 

 

 

 


